



17.06.2025 | Stadtparlament Wil

## Interpellation: Wie weiter mit der Musikschule?

Am 10. Juni hat der Stadtrat per Medienmitteilung überraschend kommuniziert, dass das Projekt «Musikschule im Turm» nicht weiterverfolgt wird. Eine Untersuchung eines Architekturbüros habe zwar gezeigt, dass die Liegenschaft Turm grundsätzlich ausreichend Platz für die Bedürfnisse der Musikschule bieten würde; allerdings mit wenig Spielraum für eine innovative Umsetzung. Zudem wäre mit voraussichtlichen Kosten von rund 12 Millionen Franken zu rechnen.

Bekanntlich besteht seit längerem Handlungsbedarf bezüglich der Raumsituation der Musikschule, welche sich seit über 40 Jahren in einem Provisorium befindet und heute an zwei Standorten mit teilweise ungeeigneten Räumen untergebracht ist. Gleichzeitig klagen etliche Wiler Vereine und Kulturschaffende über einen Mangel an Probe-, Kurs-, Atelier-, Ausstellungs-, Veranstaltungs- und Lagerräumen. Das Projekt «Kultur- und Musikschulzentrum zum Turm» hätte beide Infrastrukturprobleme gelöst und zudem weitere Nutzungen ermöglicht.

### Fragen an den Stadtrat

1. Hat der Stadtrat seine Entscheidung unter Einbezug der Verantwortlichen der Musikschule getroffen? Falls nein, warum nicht?
2. Nimmt der Stadtrat mit seiner Entscheidung bewusst in Kauf, dass die aktuelle provisorische Lösung für die Musikschule auf unabsehbare Zeit weiter bestehen bleibt?  
Falls ja: Erachtet der Stadtrat dieses Ansinnen als vereinbar mit Art. 67a der Bundesverfassung, welcher den Bund und die Kantone (und somit auch die Gemeinden) verpflichtet, sich für einen hochwertigen Musikunterricht einzusetzen?  
Falls nein: An welchem alternativen Standort und innerhalb welches Zeithorizontes will der Stadtrat angemessene Räumlichkeiten für die Musikschule bereitstellen? Können durch diese alternative Lösung Kosten eingespart werden? In welchem Umfang ungefähr?
3. Welche konkreten Schritte bezüglich Musikschule sind als nächstes vorgesehen und wie sieht der Zeitplan aus?
4. Wie gedenkt der Stadtrat, den Mangel an Räumlichkeiten für Vereine und Kulturschaffende zu beheben? Wird weiterhin eine Lösung in der Liegenschaft «Turm» angestrebt? Falls nein; was sind die Alternativen?

Fraktion GRÜNE prowil

Michael Sarbach,  
Erstunterzeichner

Interpellation Michael Sarbach (GRÜNE prowil) – Wie weiter mit der Musikschule?

		Unterzeichn... JA
Meret Grob		
Sebastian Koller		
Mathias Schlegel		
Matthias Loepfe		
Christof Kälin		
Luc Kauf		
Valeska Stolz		